

ACCIONES REALIZADAS EN LA FACULTAD DE CIENCIAS ATENDIENDO A LAS SUGERENCIAS RECIBIDAS A TRAVÉS DE LOS PLANES DE INNOVACIÓN Y MEJORA DE LAS TITULACIONES (2024)

Desde la Facultad de Ciencias se ha trabajado en acciones descritas en este documento, propuestas desde la coordinación de las titulaciones en los Planes Anuales de Innovación y Mejora (PAIM). Además de éstas, otras acciones del Programa de Actuación propuestas por el Equipo Decanal están descritas en el Informe de Gestión.

ACCIONES PROPUESTAS DESDE VARIAS TITULACIONES

<p>Adaptación de las titulaciones al RD 822/2021.</p>	<p>Ejecutada</p> <p>El Equipo Decanal coordinó la planificación de fechas clave y el nivel de adaptación de todas las titulaciones de la Facultad de Ciencias al Real Decreto 822/2021, en estrecha colaboración con Coordinadores Comisiones de Garantía de Calidad de cada titulación. Gracias a este trabajo conjunto, a lo largo de 2024 se ha completado con éxito la adaptación de todas las titulaciones de la Facultad, garantizando su cumplimiento con la normativa vigente y su alineación con los nuevos estándares académicos.</p>
<p>Reducción de convocatorias de defensa de TFE.</p>	<p>No ejecutada</p> <p>Tras un análisis detallado de la situación de las distintas Titulaciones y teniendo en cuenta las opiniones tanto de estudiantes como de profesorado, se concluye que el número de convocatorias de Trabajo de Fin de Estudios es adecuado y no resulta excesivo. Esta evaluación refleja un equilibrio entre la flexibilidad para los estudiantes y la garantía de calidad académica.</p>
<p>Realización de actividades de orientación sobre las salidas profesionales.</p>	<p>Ejecutada y en continuo avance</p> <p>El Equipo Decanal ha respaldado activamente la organización de actividades relacionadas con las salidas profesionales y la internacionalización en las Titulaciones de la Facultad de Ciencias. Entre estas iniciativas se incluyen charlas orientativas, para las cuales se ha facilitado el uso preferente de aulas y se ha proporcionado el material necesario a los organizadores. Además, desde la Coordinación de las Titulaciones organiza anualmente estas sesiones, contando, cuando es necesario, con el asesoramiento del Equipo Decanal para garantizar su efectividad y adecuación a las necesidades del estudiantado.</p>

<p>Equilibrar el número de estudiantes matriculados en los grupos con horario de mañana y de tarde.</p>	<p>Ejecutada</p> <p>Desde el equipo decanal se han discutido distintas opciones para el reparto del estudiantado en grupos equilibrados, contando con el personal de secretaría de la facultad, modificando la estrategia en el periodo de matrícula en las titulaciones que presentan esta problemática.</p> <p>El Equipo Decanal ha evaluado diversas estrategias para lograr un reparto equitativo del estudiantado en los grupos de las titulaciones que presentan desequilibrios en su distribución en horarios de mañana y tarde. Para ello, se ha trabajado en colaboración con el personal de Secretaría de la Facultad, modificando la estrategia de matriculación con el objetivo de optimizar la organización de los grupos.</p>
<p>Implementar una alternativa a los cursos cero.</p>	<p>Ejecutada y en continuo avance</p> <p>La eliminación de la convocatoria extraordinaria de septiembre en el calendario académico ha supuesto la desaparición de los cursos cero, dejando a los estudiantes de nuevo ingreso sin esta herramienta de refuerzo. Si bien estos cursos no solucionaban completamente las carencias formativas, sí contribuían a paliarlas parcialmente. Con la normalización del inicio del curso en septiembre y la experiencia adquirida durante el último año, se ha constatado la importancia de la formación complementaria en física y matemáticas para el alumnado. No obstante, para que estos cursos sean efectivos, su programación debe ajustarse cada año al calendario académico vigente.</p>
<p>Mejorar las condiciones de impartición de la docencia. Mejora del equipamiento en aulas, pasillos y laboratorios.</p>	<p>Ejecutada y en continuo avance</p> <p>Las mejoras en los espacios de la Facultad de Ciencias se implementarán progresivamente, priorizando la optimización de aulas y laboratorios bajo criterios de urgencia, necesidad y seguridad. Durante 2024, se adquirieron nuevos proyectores y se llevaron a cabo reparaciones en diversas aulas y laboratorios. Para 2025, el plan de mejora contempla la compra de más dispositivos y la renovación de equipamiento, incluyendo ventanas, sillas, pizarras, persianas y vitrinas de gases en distintos espacios. Además, se realiza una revisión continua del estado del mobiliario y equipamiento para garantizar su funcionalidad y comodidad. Todas estas mejoras se ejecutarán en función de las necesidades detectadas y de la capacidad presupuestaria disponible.</p>

<p>Aumentar la tasa de respuesta en encuestas de satisfacción de Estudiantes, PDI y PTGAS.</p>	<p>Ejecutada y en continuo avance</p> <p>Se han llevado a cabo diversas acciones para fomentar la participación en las encuestas de satisfacción, con el objetivo de obtener resultados más representativos. Entre estas iniciativas, se ha insistido a través de mensajes dirigidos a estudiantes, PDI y PTGAS en la importancia de su implicación en el proceso. Además, se han elaborado infografías informativas que han sido publicadas la web de la Facultad. También se ha colaborado con el Área de Calidad y Mejora en la difusión de los periodos de encuestas mediante diferentes canales, como iCiencias, redes sociales y carteles en la Facultad.</p>
<p>Explorar nuevos convenios de movilidad.</p>	<p>Ejecutada y en continuo avance</p> <p>Desde el Equipo Decanal, especialmente desde el Vicedecanato de Internacionalización y Programas de Movilidad, se trabaja de forma continua en la búsqueda y establecimiento de nuevos acuerdos académicos que amplíen las oportunidades de intercambio para los estudiantes y refuercen la proyección internacional de la Facultad de Ciencias. En los últimos años, se han explorado y ampliado los convenios de movilidad, con nuevas negociaciones en curso con países como Colombia y China. Además, la página web de internacionalización se mantiene permanentemente actualizada para facilitar el acceso a toda la información relevante.</p>